

## H. AYUNTAMIENTO DE LA PAZ, ESTADO DE MÉXICO PERIODO 2025 – 2027

### COMUNICADO DCS/11 SOLO INFORMATIVO

Rescatan caballo de ser enviado al rastro luego de años de explotarlo como animal de arrastre

\*Autoridades locales y representantes de asociación lograron localizarlo

\*El compromiso conjunto es rescatar otros animales en las mismas condiciones

LA PAZ, Edomex., 11 de enero de 2025.- Un caballo colapsado en la vía pública debido al maltrato y la explotación laboral fue rescatado gracias a la colaboración entre el H. Ayuntamiento de Los Reyes La Paz y la asociación “Seres Libres”. El operativo, llevado a cabo con apoyo de la Policía Municipal y el Grupo Táctico, evitó que el animal fuera enviado al rastro, destino común para animales que ya no pueden realizar trabajos forzados.

Actualmente, el equino recibe atención médica y rehabilitación para garantizar su recuperación y una jubilación digna, bajo los cuidados de la asociación Seres Libres, la cual es representada por Elizabeth Soto y Renata Valencia.

Por su parte, Diana Valeria Cortes Rangel, titular de la jefatura de Bienestar Animal del Ayuntamiento, señaló que esta acción responde al compromiso del gobierno que encabeza Martha Guerrero Sánchez de implementar medidas de concientización que eviten el maltrato animal en el municipio.

Además, las autoridades informaron que se reforzarán las inspecciones en las zonas donde se utiliza tracción animal para el transporte de mercancías, con el objetivo de prevenir casos similares y garantizar que los animales cuenten con las condiciones necesarias para su bienestar. Esto incluye verificar su estado de salud, alimentación y descanso, así como fomentar alternativas sostenibles para su uso.



H. AYUNTAMIENTO  
DE LA PAZ  
2025 - 2027

LA PAZ  
— Servir con amor y trabajo —



La asociación Seres Libres también destacó la necesidad de implementar sanciones más severas para quienes maltraten o exploten a los animales. "Es fundamental que la sociedad entienda que los animales no son herramientas, sino seres vivos que merecen respeto y cuidado", enfatizó Renata Valencia.

Finalmente, el Ayuntamiento reiteró su compromiso de trabajar de manera conjunta con asociaciones civiles y la ciudadanía para construir un municipio más consciente y respetuoso del bienestar animal. Se invitó a la población a denunciar cualquier caso de maltrato para que las autoridades puedan intervenir y brindar ayuda oportuna.



H. AYUNTAMIENTO  
DE LA PAZ  
2025 - 2027

LA PAZ  
— Servir con amor y trabajo —

